

BAB V PENUTUP

A. SIMPULAN

Kesimpulan dari penelitian dan pengembangan berupa media *loose parts* Pom-Pom Pipa Berhitung (POMPITUNG) untuk menstimulasi kemampuan berpikir simbolik yaitu:

1. Pengembangan media POMPITUNG (Pom-pom Pipa Berhitung) di RA Al-Falah Tanjungrejo menggunakan model pengembangan ADDIE yaitu tahap *Analyze* (analisis) yaitu dengan melihat karakteristik anak dan kebutuhan yang ada dilapangan, tahap *Design* (desain) yaitu merancang media pembelajaran yang tepat sesuai dengan karakteristik anak usia 5-6 tahun, tahap *Development* (Pengembangan) yaitu pengembangan dari desain yang telah dirancang dan validasi dari ahli media dan ahli pembelajaran, tahap *Implementation* (Implementasi) yaitu tahap penerapan media yang dilakukan di RA Al-falah dengan dua uji coba yaitu uji coba terbatas dan uji coba skala besar, terakhir yaitu tahap *Evaluation* (Evaluasi) yang dilakukan oleh dosen pembimbing, ahli pembelajaran, validator terkait kelayakan media dan kesesuaian media dengan perkembangan berpikir simbolik anak
2. Penilaian kelayakan oleh ahli pembelajaran mendapatkan hasil sebesar 76,2% dengan 5 aspek penilaian yaitu kesesuaian bahan, penyajian media, pemakaian, penulisan dan kemasan produk. Dari hasil penilaian tersebut dapat disimpulkan bahwa media POMPITUNG layak digunakan pada proses belajar mengajar.
3. Keefektifan media POMPITUNG diuji cobakan pada uji coba terbatas dan uji coba skala besar. Pada uji coba terbatas, didapatkan hasil bahwa nilai sig. (2-tailed) sebesar 0,028 dan pada uji coba skala besar didapatkan nilai (2-tailed) sebesar 0,039 yang artinya nilai tersebut $< 0,05$ maka berdasarkan ketentuan dalam pengambilan kesimpulan menunjukkan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima yang artinya terdapat perbedaan yang lebih baik antara sebelum diberi perlakuan penerapan media dan setelah diberi perlakuan penerapan media.

B. SARAN

Hasil dari penelitian pengembangan ini, tentunya tidak luput dari kekurangan, maka terdapat beberapa saran untuk memperbaiki penelitian yang telah diteliti, diantaranya:

1. Penggunaan media POMPITUNG dapat lebih divariasikan lagi penggunaannya.
2. Pengembangan media POMPITUNG dapat dikembangkan untuk meningkatkan kemampuan anak lainnya.

